

Unterwalden

Hoffnungsvoller Musikanten- Nachwuchs

Zur 18. Generalversammlung des VSV Unterwalden durfte der Vorstand wiederum über 100 der rund 600 Mitglieder begrüßen. Das Hotel Sternen in Beckenried bildete dazu einen idealen Rahmen. Präsident Balz Berchtold vermittelte in seinem Jahresbericht einen Überblick aus einem aktiven Verbandsjahr. Speziell hob er das zur Tradition gewordene Jungmusikantentreffen hervor, welches mit 85 jugendlichen Musikanten in über 30 Formationen hoffnungsvolle Zukunftsaussichten für die Volksmusik aufzeigte. Dieses Ereignis war auch für die Vorsitzenden der TK, Thedy Christen und Peter Berchtold, ein zentraler Punkt. Das rege Interesse am durchgeführten Handorgelbegleitkurs unterstützte im vergangenen Jahr ihre verantwortungsvolle Aufgabe.

In seinem ersten Vorstandsjahr durfte Kassier Stefan Starkl bereits eine sehr gute Finanzsituation ausweisen. Die Besetzung des Vorstandes bestätigte sich in den Erneuerungswahlen von Präsident Balz Berchtold, Regierführer Toni Frunz, Presse-Propaganda-Chef Roli Achermann und Rechnungsrevisor Thedy Amstalden. Anstelle von Walter Gerig konnte Ruth von Moos als Revisorin gewonnen werden.

Mit den Grüßen des Gemeinderates, den befreundeten Verbänden Luzern und Zug sowie den sympathischen Worten von Zentralpräsident Peter Fässler und Regionalpräsident Edi Ulmi fand die speditiv geführte GV bereits nach einer guten Stunde ihren Abschluss. Ein Grossaufmarsch von Musikanten bescherte den Besuchern in erdankenswerter Weise wiederum einige gemütliche und frohe Stunden.

Ein arbeitsreiches 1994

Der Kantonalverband Unterwalden hat ein arbeitsintensives neues Jahr vor sich, welches am 5. Februar mit der Regional-DV in Giswil begann. Der bedeutendste Anlass findet

am 1. Juli 1994 in Hergiswil statt: das Zentralschweizerische Ländlermusiktreffen, dessen Organisation bereits intensiv angelaufen ist.

Am Sonntag, 25. September 1994 wird das 6. Jungmusikantentreffen im Schulhaus Giswil durchgeführt. Die KGV schliesslich findet am 7. Dezember 1994 statt.

Voranzeige:

16. Zentralschweizerisches Ländlermusikkonzert am Freitag, 1. Juli 1994 um 20.00 Uhr im «Loppersaal» Hergiswil NW.

Vorverkauf ab Juni 1994. Bitte dieses Datum heute schon reservieren.

Akkordeon- Begleitkurs in Alpnach-Dorf

Unter der fachkundigen Leitung von Edgar Ott (Unterberg) und Peter Berchtold (Giswil) fanden 11 Akkordeonisten – vorwiegend aus der Zentralschweiz – Gelegenheit, ihr musikalisches Können weiter zu vertiefen. Der von unserem Kantonalverband organisierte Kurs fand dieses positive Echo wahrscheinlich deshalb, weil das richtige Begleiten und Improvisieren auf diesem vielseitigen Instrument keine einfache Aufgabe ist. An acht Abenden im November und Dezember wurden vorab theoretische Grundlagen des Notenlesens und der Harmonielehre vermittelt. In diversen praktischen Übungen wurde dann aktives Begleiten, ergänzt durch verschiedene Rhythmen sowie Dynamikbeispiele, speziell eingeübt. Auch auf die äusserst wichtige Gehörschulung wurde besonderer Wert gelegt.

Für ihr Engagement danken wir den Organisatoren und Kursleitern Peter Berchtold und Edgar Ott ganz herzlich. Sie haben bestimmt dazu beigetragen, dass unsere Volksmusik im Bereich Qualität wiederum einige Impulse erhalten hat.



Wir stellen vor

Name, Vorname:

Gisler Werner

Adresse:

Seeplatz 12, 6374 Buochs

Geboren: 19. August 1937

Berufliche Tätigkeit:

kaufm. Angestellter

Musikalische Laufbahn:

Bereits als Achtjähriger bekam ich Unterricht von zwei verschiedenen Lehrmeistern, vorwiegend in volkstümlicher Richtung, aber auch in der Unterhaltungsmusik. Meine Instrumente waren die diatonische, später die chromatische Handorgel sowie das Klavier. Dank Selbststudium und Weiterbildung bestritt ich schon früh Auftritte mit diversen Formationen. Anschliessend langjähriges Musizieren mit der Kapelle God-Werner sowie

als Begleitmusiker der Trachtengruppe Buochs.

Musikalische Vorbilder:

Walter Grob, Hugo Bigi, Albert Hagen.

Ausgleich, andere Interessen, Hobbys:

Skifahren, Fischen, Wandern, Reisen.

Bisherige Höhepunkte:

Folklorereisen nach Japan, Australien, Südafrika und USA, mehrheitlich mit der Trachtengruppe Buochs. Fernsehauftritte: Bodeständigi Choscht, Gala für Stadt und Land, Fyraabig, Diräkt us...

Zukunft, Ziele, Wünsche:

Ich hoffe, dass mir das Erlernete noch lange erhalten bleibt, um da und dort mit unserer Volksmusik Freude zu bereiten.

Uri

Fredy Traxel neuer Präsident

Am 8. Januar fand im Gasthaus «Krone» in Attinghausen die 17. KGV der Urner Volksmusikfreunde statt.

Die Versammlungsteilnehmer wurden mit heimeligen Klängen der Kapelle «Echo vom Ur-

nerland» begrüsst. Präsident Sepp Imhof konnte 99 Mitglieder sowie 4 Gäste begrüßen. Dem Jahresbericht des Präsidenten war zu entnehmen, dass am 7. März 1993, am «Tag der Kranken», viele Formationen in verschiedenen Alters- und Betagtenheimen aufspielten. Am Schweizerischen Jungmusikantentreffen in Zug nahmen fünf Urner Formationen teil. Es waren dies die «Dri urchigä Urner», das Trio Arnold-Imholz, die Kapelle «Kleeblatt», das